

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes ... 3,50 ptas.  
Provincias, trimestre 10,50 ..

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

# La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES  
MADERA, 8  
Apartado de Correos 981  
Director-Gerente  
ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

## EUZKADI CONTRA LOS INVASORES

Los heroicos vascos mantienen con invencible energía las posiciones defensivas de Bilbao, y han recuperado, en brioso contraataque, las cotas 214 y 217

Hoy se reúne en Londres el Comité de "no intervención" para tratar, dicen los telegramas, de la "humanización" de la guerra en España

¿PALABRA DE "GENTLEMAN"?

Míster Eden declara que no llegarán más tropas extranjeras a España

El principal contenido de esta declaración es el reconocimiento de que a España han llegado «tropas». Y estas tropas, como sabe ya todo el Mundo, son las divisiones italianas y alemanas que tienen sometidos a Franco y demás «nacionalistas», en vista de la ineptitud de éstos, como Hitler y Mussolini han sometido a los buenos burgueses del Comité de Londres, en vista de la indiferencia de éstos para reconocer la verdad de la guerra de invasión de España.

La declaración de Mr. Eden no ha puesto el menor temblor de emoción en el ambiente gelatinoso de la Cámara de los Comunes, en donde las más audaces declaraciones de política internacional no perturban el té de las cinco de los diputados en tanto no se refieren a sus colonias. Saben los diputados británicos que las palabras de sus ministros de Negocios extranjeros sólo tienen un valor relativo, es decir, que están siempre en relación con lo que en la política internacional puedan pesar los países a quienes se refieren. ¿Cuál es la importancia que la España republicana puede tener para Inglaterra? Sería largo y detenido el examen de este aspecto; mas no olvidemos que la República lucha en defensa de la democracia, mientras que Inglaterra sostiene todos los privilegios de castas—«sires», «lords», «castles», etc.—que permiten la vida exuberante de unos ciudadanos, en tanto otros tienen por lecho los bancos de las orillas del Támesis y mientras los mineros de Cardiff y los cargadores de Liverpool tienen que vivir miserablemente largas temporadas con el subsidio de los Gobiernos.

A la casta privilegiada pertenece Mr. Eden. Sería ingenuidad imperdonable creer en la simpatía y en la ayuda a nuestra democracia auténtica. Mister Eden se ha dado cuenta de lo que para Inglaterra significa el conflicto español cuando ya los invasores han situado en el campo faccioso todo el material humano y todo el material de guerra que necesitan para el logro de sus planes imperialistas. Se ha dado cuenta «oficialmente», diciendo en la Cámara de los Comunes que a España no llegarán más tropas extranjeras ni habrá nuevos envíos de material de guerra. Mientras tanto, Alemania e Italia han realizado la nueva farsa de reintegrarse al Comité de no intervención para seguir ayudando a Franco, con su labor de espionaje, con el constante suministro de material y con su obstaculización a los movimientos de nuestros barcos de guerra y a nuestros navíos mercantes.

Finalmente, ya están reunidas para volver a actuar las cuatro grandes potencias que «controlan» el conflicto de España. Nada bueno podemos esperar de ello. Quien fundamentalmente su optimismo en los artilugios de la alta diplomacia sufrirá profundos desengaños. Y en cuanto a la declaración de Mr. Eden en la Cámara de los Comunes, permítasenos la duda de su sinceridad y de su buen propósito, desde el momento en que continúa situando en el mismo plano al Gobierno legítimo de la República y a los traidores a ésta, que han realizado el golpe más rudo a la paz europea.

## VISADO POR LA CENSURA

LA MISION DE VON NEURATH EN LONDRES

Alemania pretende el fortalecimiento legal de las posiciones fascistas y coyunturas para su ambición imperial

La Prensa francesa atribuye gran complejidad a los designios de Hitler

París, 17.—La Prensa continúa dedicando sus comentarios a la visita a Londres de Von Neurath y Beck.

«Le Petit Journal» escribe que, según las últimas noticias de Berlín, «no ha modificado, al parecer, su actitud en el problema de la indivisibilidad de la paz, que hasta ahora constituía el principal obstáculo al acercamiento.

«Vendré Beck a anunciar un cambio en los sentimientos de Hitler?»

«Excelsior» dice: «Por parte de Alemania se da a entender que Italia no ha sido olvidada. El programa de las entrevistas de Von Neurath con

Eden y Chamberlain parece de gran complejidad y, sin duda, se tratará de la crisis española.»

Los periódicos a sueldo de Mussolini estiman que las iniciativas diplomáticas de Alemania le son benéficas

Roma, 17.—La opinión italiana considera el viaje de Von Neurath a Londres como el remate de sus recientes visitas a Roma, Belgrado, Sofía y Budapest, y como un paso hacia la realización de la colaboración de las cuatro potencias occidentales iniciada con el acuerdo de 12 de Junio sobre el control en España y con el retorno del Reich e Italia al Comité de Londres.

Se afirma que el jefe Roma-Berlín es más vigoroso que nunca y



El botín cogido al enemigo en los últimos combates es utilizado por los soldados del pueblo, que detrás de las líneas de combate tienen montados improvisados talleres, donde reparan rápidamente las armas automáticas facciosas, para volverlas a disparar contra los rebeldes (Fot. Alfonso.)

que cualquier iniciativa y progreso diplomático alemán es iniciativa y progreso de la posición italiana.

Un comentario en favor de la seguridad colectiva

Londres, 17.—El «News Chronicle», definiendo las condiciones en que, a su juicio, deben establecerse las conversaciones con Alemania, dice: «Somos partidarios de la seguridad colectiva dentro del marco de la Sociedad de Naciones, y estamos a favor de un Pacto occidental si Alemania está dispuesta a regresar, en tiempo útil, a Ginebra, y aceptar un pacto leal para la Europa occidental, que sería magnífico para Inglaterra, para Europa y para la civilización. Pero, ¿querrá?»

Todo lo que pueda aparecer como un abandono a Francia por razones temporales o egoístas, o abandono del principio de seguridad colectiva, sería una traición para el frente de la democracia y fatal para la paz.»

EL CAOS POLITICO EN EL CAMPO REBELDE

Hedilla y otros catorce falangistas, condenados a muerte

Extenso complot organizado por los cabecillas de Falange

San Juan de Luz, 17.—Según noticias de la frontera francoespañola, el jefe de Falange Española, Manuel Hedilla, ha comparecido ante un Consejo de guerra acusado de conspirar contra la seguridad de la patria y del Estado. El Consejo ha pronunciado dos veces contra él la pena de muerte.

A la vez que Hedilla han sido juzgados otros ochenta dirigentes falangistas. Catorce de ellos han sido condenados a muerte y veinte a trabajos forzados a perpetuidad. El resto de los condenados será deportado a Guinea.

Entre los condenados a muerte figuran los cabecillas falangistas de Vizcaya, Salamanca, Burgos y Toledo. Se cree que no se llevarán a la realidad las condenas a muerte y que se conmutarán por las de trabajos forzados.

## LIBERACION

Juan Belmonte ha logrado escapar del infierno fascista

Fué LA LIBERTAD el diario que, mediante sus «especiales hilos informativos», anticipó hace meses la noticia de que el bestia de Queipo había obligado a Juan Belmonte a intervenir en una corrida fascista, bajo pena de fusilamiento; había practicado en su casa de Utrera un registro en castigo de que se hubiera negado en principio, y le había impuesto, al fin, una multa de 50.000 pesetas por haber hallado una carta, en verso, de nuestro inolvidable compañero Luis de Tapia, fechada en los primeros días de Agosto del año pasado.

Quedaba precisado con este suceso la conducta del famoso torero frente a la chusma fascista, en contraste dignificador con lo que están haciendo otros toreros, cómicos y danzantes, gentes que, procediendo del pueblo, lo mismo

que Belmonte, consideran de «buen tono» en este instante histórico volver la espalda al pueblo.

Mas aquella noticia tiene una continuación que la refuerza. Juan Belmonte ha logrado salir de Sevilla, y al presente se encuentra en Suiza, aguardando, sin duda, para regresar a su tierra bendita a que se arroje de ella a la turba de traidores e invasores que la manchan, y le sea dable convivir de nuevo con sus amigos de siempre—los «rojos», los antifascistas, nosotros—, que él lleva en su memoria y en su corazón.

Chamberlain arrostra el peligro de extremar la capacidad tributaria de Inglaterra en aras de las necesidades del rearme

Dos millones diarios de pesetas oro durante seis años

Londres, 17.—El Gobierno ha publicado esta tarde un Libro Blanco con el nuevo texto del proyecto de ley sobre el impuesto del rearme, que entrará en vigor con efecto retroactivo el 1 de Abril del 37 hasta Abril del 42.

La Cancillería del Echequer calcula un ingreso de 25 millones de libras anuales.

## EL RESPETO A LOS BUQUES INGLES

El Gobierno británico reclama a los rebeldes españoles una indemnización de setenta mil libras esterlinas por el accidente del destructor "Hunter"

Londres, 17.—El Gobierno inglés ha dado instrucciones a su embajador en Hendaya, Mr. Henry Chilton, para que proteste ante las autoridades nacionalistas de Salamanca contra el accidente que sufrió el destructor «Hunter», que chocó con una mina en aguas de Almería el día 13 de Mayo, en un

## INFORMES OFICIALES

El desarrollo de la lucha en el frente de Vizcaya

Valencia, 17.—Parte oficial de guerra facilitada por el ministerio de Defensa Nacional a las diez de la noche:

«EJERCITO DE TIERRA: CENTRO.—Escasa actividad en todos los frentes de este Ejército, registrándose únicamente ligeros duelos de artillería y fuego de mortero y fusilería. Se presentaron en nuestras filas varios evadidos con armamento.

ESTE.—Las tropas republicanas se mantienen en las posiciones conquistadas en las jornadas anteriores, rechazando con energía un fuerte contraataque del enemigo sobre las mismas.

NORTE: VIZCAYA.—En el frente de la quinta División, que se extiende a lo largo de la orilla derecha de la ría, el enemigo realizó un ataque con tanques por Asúa, siendo rechazado y destruyéndose dos de dichos tanques. Después de una preparación artillera realizada con gran intensidad sobre Archanda y las proximidades de Santo Domingo, el enemigo inició un ataque de infantería, que fué rechazado. Las Divisiones tercera y cuarta ocuparon sin novedad las líneas de repliegue que les fueron señaladas y las cuales bombardeó la aviación enemiga.

En este bombardeo, nuestra artillería antiaérea abrió fuego contra los aparatos facciosos, derribando uno, que cayó en nuestras líneas. El piloto pereció, y es de nacionalidad alemana. Nuestras tropas han recuperado las cotas 214 y 217.

SANTANDER Y ASTURIAS.—Cañoneos y tiroteos sin consecuencias. En los demás frentes, sin novedad.»

Una concentración de camiones facciosos fué bombardeada eficazmente en Perdiguera

Valencia, 17.—Parte de Aviación de las nueve de la noche: «Ayer miércoles nuestra Aviación efectuó un bombardeo nocturno sobre las posiciones facciosas de Perdiguera. Hoy, dos de nuestros biplanos han bombardeado eficazmente en dicho pueblo una concentración de camiones.

Partes recibidos de los demás sectores acusan solamente, por lo que respecta a la jornada de hoy, vuelos de reconocimiento efectuados sin novedad.»

El general Miaja y los periodistas

El ilustre defensor de Madrid nada dijo de interés, con referencia a los frentes de esta capital, a los periodistas que diariamente hacen información en el Cuartel general.

El general Miaja obsequió con una comida a los representantes de la Prensa extranjera.

Al final de la comida, el general Miaja pronunció breves palabras de agradecimiento a los corresponsales extranjeros por su perfecta corrección al informar a sus Agencias sobre la marcha de las operaciones.

Un representante de la Prensa internacional correspondió a las frases del general Miaja, y manifestó que ellos, el igual que los periodistas de la Prensa española que estaban en Madrid, no habían hecho más que cumplir con su deber.

Felicité al general Miaja por la condecoración que le había otorgado el Gobierno y por haber conquistado con su heroísmo el título de defensor de Madrid.

El acto terminó dentro de la mayor cordialidad.

## IMPRESION DE LA JORNADA

La situación de Bilbao continúa siendo muy delicada. Una división de tropas italianas (Flechas Negras) atacó por Asúa con toda clase de elementos. Los heroicos soldados vascos rechazaron el ataque e inutilizaron dos tanques enemigos. La presión por Asúa tiende a llegar a la ría (margen derecha). Por el Sur, por Miravalles, otros efectivos fascistas buscan acercarse a Bilbao para cortar la carretera de Santander; pero este objetivo está aún muy lejos, pues la comunicación con la capital santanderina lleva por Baracaldo y Abanto la dirección de la costa.

A la derecha de Bilbao, por Archanda y Santo Domingo, se combate rudamente, disputándose el terreno palmo a palmo. La aviación alemana actúa intensamente, habiendo sido derribado un aparato y muerto su piloto, de nacionalidad germana. En una reacción nuestra han sido recuperadas dos cotas de verdadera importancia.

Estas son las noticias que se tienen de la ofensiva fascista sobre Bilbao. Bilbao tiene en la Historia el rango de que ha resistido todos los sitios a que ha sido sometida por los carlistas. Zumalacárregui (ya lo recordó el general Cardenal) encontró allí la muerte, y Mola, como consecuencia del avance hacia Bilbao, también. Y todos los sitios que ha sufrido la heroica villa han terminado con la derrota del adversario.

Ya sabemos que las circunstancias varían y en mucho, pues son más formidables los medios guerreros de que disponen los enemigos. También nosotros contamos con elementos similares a los que los rebeldes nos ponen enfrente. Bilbao resiste y Bilbao no se entrega. La guerra tiene alternativas, y las tenemos que aceptar por grado o por fuerza. Lo que ocurre, no nos cansaremos de repetirlo, es muy lamentable; pero cualquier contratiempo no es decisivo. Euzkadi no quiere perder su libertad, y no la perderá.





